



Le lavement des pieds (Jean 13, 1-14)

Jésus, avant de s'en aller vers le Père, a voulu laisser un dernier exemple à ses disciples, celui de l'humilité. Lui, le Maître et Seigneur, s'est abaissé aux pieds des disciples pour leur laver les pieds. Le geste était très fort et touchant, si bien que Simon-Pierre a été gêné de se laisser laver les pieds. Lui qui juge selon les normes humaines, ce geste d'abaissement va à l'encontre de l'image qu'il se fait de Jésus.

"Si je ne te lave pas les pieds tu ne peux avoir part avec moi."

C'est à condition d'accepter et de recevoir dès maintenant le geste d'amour et d'humilité de Jésus qui se met à son service, que Pierre pourra comprendre et participer à la vie nouvelle.

"Si je vous ai lavé les pieds moi qui suis le Seigneur et le maître, vous devez vous aussi vous laver les pieds les uns les autres."

Tel est le commandement que Jésus nous a laissé. C'est-à-dire nous rendre service mutuellement. N'est-ce pas ce que nous essayons de vivre dans nos communautés ? Aujourd'hui j'ai besoin du soutien de ma sœur, demain ce sera le contraire, et ainsi on se rend service mutuellement. Mais le plus souvent, l'orgueil nous domine à tel point qu'il nous est difficile et même impossible de nous humilier pour rendre certains services.

Si seulement nous pouvions savoir que nous nous édifions en nous humiliant, nous ferions un peu plus d'efforts. Si Jésus, de condition divine, s'est abaissé le premier et

nous l'a recommandé, c'est parce que cela nous édifie et nous rend disponible pour nous tourner vers Dieu.

L'humilité, selon nos raisonnements humains, est pour les faibles. Et pourtant, il faut être fort en Dieu pour pouvoir s'humilier. Celui qui s'humilie se rend fort aux yeux de Dieu.

Puisse le Seigneur nous donner de toujours nous souvenir de lui qui s'est humilié et qui, après, a été glorifié par le Père.

*Sœur Thérèse-Myriam ILBOUDO
Prieuré Sainte-Monique
Copargo Bénin*

« Ce qui montrera à tous les hommes que vous êtes mes disciples c'est l'amour que vous aurez les uns pour les autres ».

Jn 13, 34

Un chant proposé pour *Diaconia* 2013

Donne-moi ton regard
Paroles et musique : Julien BUIS

*Donne-moi ton regard, ô Seigneur,
Apprends-moi à te voir.
Montre-toi dans le frère, ô Seigneur,
Donne-moi ton regard.*

Un regard qui pardonne et qui ouvre à la vie,

Un amour qui se donne et fait du prochain un ami.